

PRESENTACIÓN

El nuevo número de la Revista *Pensamiento y Cultura* refleja una vez más el interés en divulgar el conocimiento científico unido al espíritu humanista abierto y receptivo a la actualidad que vive el mundo contemporáneo. En sus páginas el lector encontrará las contribuciones de los profesores del Instituto de Humanidades de la Universidad de La Sabana y de los académicos de diferentes países, lo cual testimonia también el aprecio de los integrantes de nuestro Consejo Editorial por cultivar las relaciones internacionales que son invaluable en la búsqueda de la verdad.

Esta edición se inicia con el artículo interdisciplinario "Teoría de la cultura mediática, según las enseñanzas de Juan Pablo II", de Wojciech Weckowski, que de modo sintético recoge la investigación que el autor realizó en la Universidad de la Santa Cruz en Roma para obtener el título de doctor, y cuya tesis fue elogiadamente acogida por los jurados.

La sección de Filosofía es la más representada en este número. Nuevamente nos colabora el profesor Piotr Jaroszynski, uno de los más reconocidos filósofos de la cultura no solamente en Polonia sino en el mundo. Su artículo "De la Filosofía a la Meta-física" es parte de la investigación que está realizando la cátedra de la Filosofía de la Cultura que él dirige en la famosa Universidad Católica de Lublín.

También goza de mucho prestigio la producción filosófica del profesor Juan Fernando Sellés, quien realiza sus investigaciones en an-

tropología filosófica en la Universidad de Navarra. "Verdad y libertad en la universidad" es fruto de su investigación en este campo.

En "Una fundamentación de la ética realista" la profesora Inés Calderón Jiménez nos ofrece un documentado artículo sobre el pensamiento del recién fallecido profesor Antonio Millán Puelles, figura señera entre los más admirados pensadores españoles contemporáneos. Este excepcional trabajo permite al lector orientarse en sus originales propuestas que formuló.

El artículo "Principios, pluralidad y lenguaje en Física I" permite valorar el riguroso método y la profundidad conceptual que su autora, Claudia Carbonell Fernández, desplegó en la elaboración de su tesis doctoral sustentada recientemente en España.

La siguiente sección de la revista está dedicada al área de Lengua y Literatura. En el campo de la lingüística son ampliamente conocidas las publicaciones del profesor Manuel Casado Velarde, miembro de la Real Academia Española y vicerrector Académico de la Universidad de Navarra. El artículo "La lectura, espacio de humanidad", señala la investigación que adelanta el catedrático español en la actualidad, y nos permite ahondar en uno de los temas más debatidos hoy por los críticos e investigadores en este campo.

Bogdan Piotrowski desde hace más de veinte años investiga el tema de la presencia de los valores en la literatura. El artículo "Paradig-

mas axiológicos en la literatura y su interpretación” es otra contribución en esta área.

La profesora checa Helena Zbudilova se perfila como una de las catedráticas europeas dedicadas al estudio de la literatura hispanoamericana. “Lo cortazariano en la narrativa de Cristina Fernández Cubas y José María Merino” refleja uno de los aspectos desarrollados en su tesis posdoctoral.

Finalmente, la sección de Historia cierra las contribuciones de nuestros autores investigadores con el artículo de Santiago Martínez Castilla titulado “Juan Ginés de Sepúlveda y la guerra justa en la conquista de América”, parte de su tesis doctoral.

Todos los artículos son el resultado de labores investigativas de nuestros autores y textos originales, incluidos los artículos traducidos, escritos especialmente para la revista *Pensamiento y Cultura*.

Como es acostumbrado, sigue la sección de Reseñas.

Debo también compartir la noticia de que –por asumir otros ineludibles e importantes encargos académicos– con este número se cierra mi colaboración en la dirección de nuestra revista. Me complace anunciar que, después de seis años, la vuelve a asumir la profesora Ilva Myriam Hoyos Castañeda. Quiero agradecer de manera cordial y sincera a las autoridades de la Universidad de La Sabana, a los miembros del Consejo Editorial y del Comité Científico de la revista, así como a todos nuestros autores, por su invaluable apoyo y su generosa colaboración. Naturalmente, deseo felicitar y augurar muy efusivamente a la nueva directora muchos éxitos y vientos benéficos en la evolución de *Pensamiento y Cultura*.■

Con un atento saludo,

Prof. Dr. Bogdan Piotrowski
Director